
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des TV Huntlosen vom 12.07.2022 
Anwesende: s. Anlage 
 

1. Eröffnung 
Marion Erdmann begrüßt die Anwesenden und eröffnet um 20:02 Uhr die 
Jahreshauptversammlung 2022 

 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung  
Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt. 

 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten JHV vom 19.02.2020 
Hendrik Brase verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
19.02.2020. Ernst-Georg Lühring wird das Protokoll in Schriftform zum Lesen 
überreicht. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 
5. Ehrungen 
Für ihre 25jährige Mitgliedschaft werden folgende Mitglieder geehrt: Ulrike 
Langen, Cornelia und Bernhard Fröhlich (nicht anwesend), Willi Addicks 
(nicht anwesend) und Brigitte von Czarnecki (nicht anwesend). Ulrike 
Langen erhält die Silberne Ehrennadel, eine Urkunde und ein Präsent. 
 
Für ihre 40jährige Mitgliedschaft werden Waltraud und Sandra Bramstedt, 
Marc Naber (nicht anwesend), Linda Coldewey (nicht anwesend), Ingrid 
Rohmann, Björn Meyer (nicht anwesend), Helga Schröder (nicht anwesend), 
Heide Wieting (nicht anwesend), Anke Knoop (nicht anwesend), Claes 
Nagels geehrt. Die anwesenden zu ehrenden Mitglieder erhalten die 
Goldene Ehrennadel, eine Urkunde und Präsente. 
 
Mit einer besonderen Ehrenurkunde des Vereins werden Irene und Helmut 
Nasner ausgezeichnet. 
 
Abschließend erhält Gunda Lehmkuhl für Ihre über 50jährige Mitgliedschaft 
eine besondere Ehrung mit einer Urkunde und einem Präsent. 
 
6. Geschäftsbericht der 1. Vorsitzenden für die Jahre 2020 und 2021 
Marion Erdmann verliest die Geschäftsberichte der Jahre 2020 und 2021  
(s. Anlage) 
 



 
 

7. Bericht des Mitglieder- und Kassenwartes  
Reiner Lasaj stellt die Mitglieder- und Kassenberichte der Jahre 2020 und 
2021 vor. Er auf die Besonderheiten in der Corona-Zeit hin, kann aber von 
einer sehr stabilen finanziellen Lage und einem festen Mitgliederbestand 
von knapp 800 Mitglieder berichten. 
 
8. Berichte der Kassenprüfer für die Jahre 2020 und 2021  
Ingrid Lühring und Rolf Jessen haben die Kassenprüfungen für die Jahre 
2020 und 2021 durchgeführt. Sie wurden im Januar 2022 vom Kassenwart 
zu Prüfung eingeladen und konnten eine systematische Aufstellung aller 
Belege und Rechnungen, wie auch eine äußerst geordnete Kassenführung 
vorfinden. Stichprobenartig wurden die Umsätze mit den Belegen 
abgeglichen. Nachfragen konnte der Kassenwart kompetent und mit 
Hinweisen beantworten. 
 
9. Entlastung des Vorstandes 
Rolf Jessen beantragt die Entlastung des Vorstandes. Vorstand wird 
einstimmig für die Jahre 2020 und 2021 entlastet. Rolf Jessen bleibt ein 
weiteres Jahr im Amt. Es stellt sich Sandra Bramstedt als neue 
Kassenprüferin zur Wahl. 

 
10.  Wahlen 

a) Kassenprüfer 
Sandra Bramstedt wird einstimmig zur Kassenprüferin gewählt. Sie 
nimmt die Wahl an. 

b) Schriftführer  
Stephan Schmidt hat sein Amt zum Ende des Jahres 2021 
niedergelegt. Es wird Hendrik Brase zur Wahl vorgeschlagen. 
Hendrik Brase wird einstimmig zum Schriftführer gewählt. Er 
nimmt die Wahl an. 

c) Fest- und Medienwart 
Keno Thurau hat sein Amt als Fest- und Medienwart niedergelegt. 
Es wird Jascha Abel zur Wahl vorgeschlagen. Jascha Abel wird 
einstimmig zum Fest- und Medienwart gewählt. Er nimmt die Wahl 
an. 

 
11.  Berichte der Übungsleiter und des Oberturnwarts 
- Wandern (Marion Erdmann): Wandern war während der Corona-Zeit 

nicht möglich. Stattdessen hat Marion einen Online-Laufkurs mit 13 



Teilnehmer*innen mit dem Ziel 30 Minuten am Stück zu laufen 
angeboten, der gut angenommen wurde. Dieses Ziel haben alle 
Teilnehmer*innen erfolgreich abgeschlossen. 

- Marion Erdmann verliest schriftliche Berichte von Ulrike Blohm 
(Kinderturnen und Fitness), die Berichte sind dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. Ulrike zieht zum 01.08.2022 nach Oldenburg. Daher wird sie 
keine Einweisungen für den Fitnessraum durchführen können. Marion 
teilt der Mitgliederversammlung mit, dass bereits Nicolas Krug als Ersatz 
akquiriert. Er wird im Herbst die Fitnesstrainer B – Lizenzausbildung 
absolvieren. Die entsprechenden Kosten werden vom Verein 
übernommen. Sobald Nicolas die Ausbildung erfolgreich abgeschlossen 
hat, sind im Fitnessraum neue Einweisungen möglich.  
 

- Kinderturnen (Nicole Thoms): Sie war nicht mehr anwesend. 
- Faustball (Rike Riethmüller): Coronabedingt gab es zunächst einen 

Mitgliederschwund, der zu Beginn des Jahres wieder ausgeglichen wurde 
Es gab in den letzten Jahren eine DM-Teilnahme. Daneben gab es 
mehrere Medaillen auf Landes- und Norddeutschen Ebene. Zudem hat 
sich aktuell eine Mannschaft für die Dt. Meisterschaft qualifiziert. Der 
Rasen des Faustballfeldes soll zeitnah durch die Gemeinde erneuert 
werden. 

- Zumba (Sabine Gickel) Es nehmen ca. 10 Teilnehmerinnen regelmäßig am 
Kurs teil. 

- Badminton (Axel Scholz): Innerhalb der Abteilung wurde, trotz Corona, 
der Übungsbetrieb weitestgehend aufrecht erhalten. Es nehmen aktuell 
ca. 30 Teilnehmer*innen regelmäßig am Übungsbetrieb teilt. 

- Männergymnastik (Egon Ehben): Er berichtet aus seinem Übungsbetrieb. 
Es verläuft alles problemlos. Überschneidungen mit dem neuen 
Basketballangebot hat es nur bei einer Person gegeben. 

- Wohlfühlgymnastik für Männer (Helmut Gieserich): Seit November 2021 
fand der Übungsbetrieb aus verschiedenen Gründen in der 
ursprünglichen Form nicht mehr statt. Helmut sucht für seinen 
Übungsbetrieb einen geeigneten Nachfolger. 

- Kinderturnen (Vivien Roschinsky): Es nehmen bis zu 33 Kindern am 
Kinderturnen teil. Es wird eine Altersstaffelung innerhalb der Kinder 
angeregt. 

- Geräteturnen (Steffi Nowak): Es nehmen zurzeit 4 Teilnehmerinnen mit 
dem Aspekt Leistungsturnen am Übungsbetrieb teil. Zunächst hatte Steffi 
beabsichtigt, den Übungsbetrieb zum Jahresende aufzugeben. 
Möglicherweise wird diese Entscheidung von ihr noch überdacht werden. 



- Geräteturnen (Petra Göpel): Sie berichtet über die Anfängergruppe Es 
werden Kreiswettkämpfe besucht. 

- Wirbelsäulengymnastik, BBP, Senioren (Gabi Hahn): Sie berichtet aus 
Ihren Gruppen. Alle Gruppen sind hinsichtlich der Anzahl der Mitglieder 
konstant. Es sind zudem Neuzugänge zu verzeichnen. Allen Teilnehmer 
macht der Sport nach wie vor Freude.  

- Volleyball (Swen Schrinner): Er berichtet aus dem Erwachsenenbereich, 
Die Gruppenstärke ist noch beständig. Es gab eine Langeoogreise mit 
einer kleineren Delegation. Es wird Nachwuchs gesucht. 

- Oberturnwart (Swen Schrinner): Bei den Fitnessraumbetreuern gibt es 
ständig eine gewisse Fluktuation. Aktuell haben Cindy Nikolajew und 
Ulrike Blohm ihre Arbeit niedergelegt. 

 
 

12. Anträge zu folgenden Themen: 
 

a) Höhe der Vergütung von Helfern (4,00 €) und Assistenten (7,00 €) 
 Die Höhe der Vergütung von Helfern (4,00 €) und Assistenten (7,00 
€) wird einstimmig beschlossen. 

b) Gestaltung der Mitgliedsbeiträge (Kinder 30,00 €; Erwachsene 
60,00 €; Ehepaare 90,00 €; Familien 120,00 €) 
Die Gestaltung der Mitgliedsbeiträge wird wie beantragt 
einstimmig beschlossen. 

c) Beitragspflicht mit Vollendung des 21. Lebensjahres 
Es wird die Beitragspflicht mit Vollendung des 21. Lebensjahres 
einstimmig beschlossen. 

d) Definition der Begrifflichkeit Familie (3 Personen inklusive  
einer erwachsenen Person) 
Es wird die Definition der Begrifflichkeit Familie wie beantragt 
einstimmig beschlossen. 

e) Aussetzung der Zusatzbeiträge für den Fitnessraum und 
Gerätturnen für die Jahre 2021 und 2022 
Es wird die Aussetzung der Zusatzbeträge für den Fitnessraum und 
Geräteturnen für die Jahre 2021 und 2022 einstimmig 
beschlossen. 
 

13. Verschiedenes  
Marion Erdmann berichtet, dass Swen Schrinner sein Amt des OTW im Jahre 
2023 niederlegen wird. Es ist angedacht das Amt des OTW zukünftig anders zu 
strukturieren, indem Abteilungen innerhalb des Vorstandes gebildet werden, 
die durch einen Abteilungsleiter präsentiert werden.  



Diese Abteilungsleiter sollen die Aufgabe haben, die Belange der jeweiligen 
Abteilung des OTW vorzustellen, der dann wiederum als Bindeglied zwischen 
der Abteilung und Vorstand agiert. 
 
Als Abteilungen könnten folgende Sparten gebildet werden: 
 

• Abteilung für Turnen 

• Faustballabteilung 

• Badmintonabteilung 

• Basketballabteilung 

• Abteilung für Sonstige Sportarten 
 
Der Vorstand ist für etwaige Änderungen offen. In jedem Fall wird eine 
deutliche Entlastung des Amtes des OTW durch diese Änderungen erhofft. 
Marion Erdmann wird sich in Kürze schriftlich per eMail an die Übungsleiter 
wenden und das bisherige Konzept vorstellen und diese dann bitten, für ihre 
jeweiligen Sparten einen Übungsleiter zu benennen, bzw. zu wählen- 
 
 
Marion Erdmann schließt die Jahreshauptversammlung um 22:13 Uhr 
 
 
 
 
gez. Hendrik Brase 
 
gez. Marion Erdmann  
 
 
 
Anlagen: 

- Anwesenheitsliste 
- Geschäftsbericht für 2020 und 2021 
- Bericht von Ulrike Blohm 
- Bericht von Elke Free 
- Bericht von Swen Schrinner  


